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«Встречи с жителями МКД» включают 
в себя несколько тематических направ-
лений, в том числе «Наш двор и наш 
подъезд», «Дворовые встречи» и «Ра-
бота со старшими по домам». В рамках 
встреч будут проводятся обучающие се-
минары в сфере ЖКХ, диспуты по бла-
гоустройству городской среды, а также 
различные конкурсы. 

- Горожане давно стали собствен-
никами жилья, а теперь им надо стать 
хозяевами дома и научиться решать 
все вопросы. В каждой многоэтаж-
ке должен быть избран совет дома во 
главе с председателем. Это позволит 
 эффективно работать с управляющей 
компанией в интересах собственни-
ков, - подчеркнула координатор проек-
та «Встречи с жителями МКД» Любовь 
Киреева. 

Первая встреча прошла в формате 
круглого стола на базе Штаба обще-
ственной поддержки партии «Единая 
Россия». Активное участие в обсужде-

нии наиболее актуальных вопросов при-
няли работники администрации региона 
в сфере ЖКХ, жители многоквартирных 
домов, старшие по дому, представите-
ли ТОСов, руководители управляющих 
компаний. Лилия Рыжкова подроб-
но рассказала о Жилищном кодексе 
РФ как основополагающем документе, 
которым следует руководствоваться в 
работе. В ходе беседы были затрону-
ты вопросы, связанные с работой со-
ветов МКД, с управлением и эксплуата-
цией многоквартирных домов, платой за 
коммунальные ресурсы на общедомо-
вые нужды, оказанием услуг управляю-
щими и ресурсоснабжающими организа-
циями.

Встречи намечено проводить регу-
лярно. С их помощью предполагается 
оперативно решать вопросы, возникаю-
щие при эксплуатации многоквартирных 
домов.

Яна ДЕМИДОВА
ФОТО ДЕНИСА БОБКОВА

К весне готовы  ■ Благоустройство

Участие в мероприятии приняли глава 
городской администрации Валентин Де-
мидов, председатель горсовета Вадим 
Радченко, руководители структурных под-
разделений мэрии, главы управ, директора 
муниципальных предприятий и управляю-
щих компаний.

Заместитель мэра по ЖКХ Василий Го-
ликов рассказал, что по окончании зимы 
территорию города предстоит очистить от 
остатков пескосоляной смеси, привести в 
порядок дорожную сеть и объекты внеш-
него благоустройства. Ручная и комбини-
рованная уборка начнутся с 15 марта, а 
спустя десять дней добавится механизи-
рованная очистка. Завершить работы на-
мечено к майским праздникам.

В этом году планируется выполнить 48 
тыс. кв. м ямочного ремонта. Приоритет-
ность работ определяется с учётом реко-
мендаций специалистов Госавтоинспекции 
и мнения горожан. Нанесение дорожной 
разметки намечено провести в два этапа: 
до 9 мая выполнить работы в централь-
ной части города, а до 15 июня - в других. 
Валентин Демидов дал поручение произ-
водить нанесение разметки синхронно во 
всех частях областного центра и завер-
шить весь объём к майским праздникам. 

Мэр также обратил внимание профиль-
ных структур на необходимость повыше-
ния эффективности экологических суббот-
ников, для чего необходимо пересмотреть 
подходы к организации их проведения.

Заместитель главы городской адми-
нистрации по строительству Дмитрий 
Дунайцев рассказал об объектах, кото-
рые выполнены в прошлом году в рам-
ках национальных проектов «Безопасные 
качественные дороги», «Формирование 
комфортной городской среды» и «Спорт - 
норма жизни». В 2023 году по инициативе 
губернатора начаты работы по реализации 
четырёх имиджевых проектов. Кроме того, 
в городе выполнены семь инициативных 
проектов по региональной программе «Ре-
шаем вместе». В прошлом году был также 
проведён капремонт здания библиотеки-
филиала № 19, благоустроены двадцать 
дворов, отремонтированы четыре подпор-
ные стены, созданы десять детских игро-
вых и спортивных площадок. 

Валентин Демидов отметил, что строи-
тельный блок успешно выполнил все сто-
явшие перед ним задачи и поблагодарил 
Дмитрия Дунайцева за работу. 

Что касается перспектив, то в текущем 
году в Белгороде продолжится реализация 
имиджевых проектов. В Центральном пар-
ке культуры и отдыха возведут ряд объек-

тов, завершат прокладку пешеходных до-
рожек, обустроят зоны тихого и активного 
отдыха. В рамках благоустройства набе-
режной рек Везёлка и Северский Донец 
планируется продолжить велопешеходный 
транзит до урочища Сосновка, протяжён-
ность которого составить 2,5 километра.

Намечено приступить ко второму этапу 
строительства инфраструктуры централь-
ного городского пляжа.

В текущем году благоустроят обще-
ственные пространства, за которые 
горожане проголосовали на портале 
31.gorodsreda.ru: скверы у детской поли-
клиники № 4, на ул. Дегтярёва, ул. Мичу-
рина, ул. Садовой, 102 и ул. Попова, 100б.

Начнётся создание сквера «Камыши-
товый» на ул. Корочанской, 85а, за счёт 
средств инвестора здесь будет установлен 
мемориальный комплекс со скульптур-
ной композицией в память о белгородцах, 
 погибших в 1942 году на Камышитовом 
 заводе.

В рамках национального проекта «Без-
опасные качественные дороги» намечено 
завершить капремонт малого проезда пр-
та Б. Хмельницкого. В областном центре 
будет начат капитальный ремонт зданий 
восьми общеобразовательных учрежде-
ний и первой детской музыкальной школы. 
В бюджете также заложены средства на 
капремонт пешеходного моста со смайла-
ми и подземного перехода возле останов-
ки «Сокол». Кроме того, в нынешнем году 
по программе инициативного бюджетиро-
вания в Белгороде будут реализованы де-
сять проектов.

Заместитель мэра - главный ландшафт-
ный архитектор Елена Семенкова расска-
зала о нынешней концепции цветочного 
оформлении города. По её словам, подго-
товка к традиционному фестивалю «Река 
в цвету» ведётся практически круглого-
дично. Концепция праздника остаётся не-
изменной. Однако всякий раз цветоводы 
стремятся внести новизну, чтобы порадо-
вать белгородцев.

- В этом году к тюльпанам добавят-
ся нарциссы, гиацинты и мускари. Время 
цветения зависит от погодных условий. За 
счёт других первоцветов мы рассчитываем 
продлить позитивное эстетическое воспри-
ятие горожанами клумб и газонов, - отме-
тила Елена Васильевна.

В настоящее время в областном цен-
тре высажено порядка 5,5 млн тюльпанов. 
Большинство луковиц, высаженных в про-
шлые годы, озеленителям удалось успеш-
но сохранить. 

Пётр КОТОВ

Из совсем ещё маленьких саженцев 
выращивают зелёное оформление для 
весенне-летнего сезона. Каждый из них 
согрет любящими руками озеленителей. 
Подготовку к весне они начинают ещё 
в декабре. Просеивают землю, готовят 
тары, набивают кассеты. А потом прихо-
дит время рассады.

- Процесс озеленения начинается 
именно в этих тепличках. Здесь мы сеем 
семена и выращиваем рассаду. Им нуж-
на определённая температура, полив в 
установленные часы. Если рассада не 
взошла, мы её накрываем, чтобы теплее 
было. Взошла - открываем, проветрива-
ем, - рассказывает начальник участка по 
озеленению МБУ «Белгорблагоустрой-
ство» Ольга Фесенко.

Хлопот с растением не меньше, чем с 
маленьким ребёнком. Когда ростки взой-
дут, их разделяют и сажают в отдельные 
горшки. Это очень кропотливая работа. 
А после того как все подрастут, им снова 
нужен домик, но уже побольше.

 - Когда корневая система сформиро-
валась, растение можно пересаживать в 
больший горшок, чтобы оно росло даль-
ше. Таких горшков может быть несколь-
ко, всё зависит от того, когда нужно 
высаживать. Можно из кассеты в один 
горшок, а потом сразу в грунт, - поясняет 
рабочая зелёного хозяйства МБУ «Бел-
горблагоустройство» Екатерина Майко.

На улицы города первые растения 
отправятся уже к майским праздникам - 
они украсят клумбы в памятных местах. 
Остальные цветы будут радовать жите-
лей по мере созревания. 

- Общая площадь цветников, кото-
рую мы разработали в этом году - 54 
тысячи квадратных метров. Это и ста-
рые объекты: Свято-Троицкий бульвар, 
парк Победы, ул. 50 лет Белгородской 
области, Гражданский проспект. Так-
же добавились клумбы, которые были 
забыты - в микрорайоне Крейда и ещё 
несколько участков на Харгоре, - поде-
лился начальник службы выращивания 
декоративных культур МБУ «Белгорбла-
гоустройство» Александр Шаповалов.

3 миллиона тюльпанов этой весной 
традиционно накроют Белгород ярким 
ковром. Также белгородцы смогут на-
сладиться цветением бархатцев, бе-
гоний, колеусов и канн. Отдыхают и 
 набираются сил растения, которые при-
везли с клумб осенью. Это хризантемы, 
розы и агава. Весной вся эта красота 
будет возвращена обратно. К новому 
 сезону готовят более 200 тыс. однолет-
них и 45 тыс. многолетних растений, а 
также около 2 тыс. кустарников и 100 са-
женцев деревьев.

Анастасия ИЛЬИНА
ФОТО ИВАНА КОЛГАНОВА

 ► На оперативном совещании в мэрии подвели итоги 
капремонта дорожной сети и благоустройства общественных 
пространств за прошедший год, а также обозначили планы 
на будущее.

Поддержать владельцев квартир  ■ ЖКХ

 ► Заместитель спикера областной Думы Любовь Киреева 
и депутат городского Совета по избирательному округу № 4 
Лилия Рыжкова презентовали новый цикл встреч в рамках 
проекта «Школа грамотного потребителя».

Город снова 
будет в цвету

 ■ Озеленение

 ► На улице холодно и промозгло, но в теплицах 
Белгорблагоустройства уже дают первые всходы растения, 
предназначенные для высадки.


